Le passé simple
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Le passé simple s’utilise presque uniquement à l’écrit. Il se conjugue à toutes les personnes, mais il est surtout employé dans les récits à la 1ère personne du singulier et à la 3ème personne du singulier et du pluriel.
Exemple : Hergé dessina le premier Tintin en 1929.

	Term. des verbes en ER

1ère p. sg. : …………..
3ème p.sg. : ………….
3ème p.pl. : …………..

	Term. des verbes en IR – issons

· ………………
· ………………
· ………………
	Term. des autres verbes en IR, OIR et RE
· ………………………………………
· ………………………………………

· ………………………………………

	Règle de formation


Radical de l’infinitif + term.

Exemple : aimer
aim + èrent ( ………………………..
	Pas de règle de formation précise : à apprendre un par un.

	J’
aimai
Il 
aima
Ils 
aimèrent
	J’
appris
Il 
apprit
Ils 
apprirent

	Cas particulier : les verbes venir et tenir et leurs dérivés (revenir, retenir etc) font : je vins, elle vint, elles vinrent ; je tins, il tint, ils tinrent.


Remarques :
· Le passé simple forme un couple avec l’imparfait.
« Alors l’oiseau fit descendre une robe d’argent et d’or ainsi que des pantoufles brodées de soie et d’argent.

[Cendrillon] se hâta de revêtir la robe et alla à la fête des noces. Ni sa belle-mère, ni ses demi-sœurs ne la reconnurent […] tant elle était belle dans sa robe d’or. […] Le fils du roi vint à sa rencontre, la prit par la main et dansa avec elle. »









Jacob et Wilhelm Grimm, Contes.

· Dans cet extrait, les verbes au passé simple indiquent la succession des actions, alors que le verbe à l’imparfait, était, fait partie d’un commentaire sur la beauté de Cendrillon.

( Le passé simple pour énumérer ………………………………………………………… ………………………………………………………………………………………………………………………..

( L’imparfait pour ……………………………………………………………………………………
· Pour la 6ème 

Les terminaisons du passé simple de l’indicatif sont différentes selon les groupes.
1er groupe : le p.s. se fait en « a » : …….……………………………………...................... ……………………………………………………………………………………………………………………………..

2ème groupe : le p.s. se fait en « i » : …………………………………………………………….. ……………………………………………………………………………………………………………………………..
3ème groupe : le p.s. se fait en « i » ou en « u » : ……………………………………….. ……………………………………………………………………………………………………………………………..
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